

Fecha: 20-05-2025
 Medio: Crónica de Chillán
 Supl.: Crónica de Chillán
 Tipo: Noticia general
 Título: "Están exigiendo es que se incorporen demandas legítimas, y en esa materia estoy plenamente de acuerdo"

Pág.: 3
 Cm2: 591,3
 VPE: \$ 490.810

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: No Definida

E ENTREVISTA. GUSTAVO SANHUEZA, senador por Ñuble

"Están exigiendo es que se incorporen demandas legítimas, y en esa materia estoy plenamente de acuerdo"

INFRAESTRUCTURA. El senador por Ñuble se refiere a la tensa situación que se vive en San Fabián de Alico sobre el proceso licitatorio del Embalse Nueva La Punilla y el emplazamiento de las comunidades y autoridades locales hacia las autoridades de Gobierno.

Camilo Diaz
 cronica@cronicachillan.cl

Necesitamos que se nos respete. La comuna de San Fabián va a alzar la voz". Así de la pidario fue el alcalde de San Fabián, Cristófer Valdés, tras la última reunión con autoridades del Gobierno en su comuna, respecto al avance del proceso licitatorio del Embalse Nueva La Punilla, acusando falta de respuestas por parte de autoridades nacionales, respecto al real impacto de la megaobra en la comuna, llamándolas a hacerse presente y señalar cómo se desarrollarán el proyecto.

En dicho contexto, el senador por Ñuble Gustavo Sanhueza se refiere a la actual situación, llamando por una parte a respetar los acuerdos, a escuchar a la comunidad sanfabianina y sus demandas, y a su vez poder materializar dicha obra anhelada por años en la zona.-

¿Cuáles son sus expectativas en relación a este proceso licitatorio del embalse Nueva La Punilla?

Primero quiero señalar que el embalse Nueva La Punilla es un proyecto estratégico para Ñuble, no solo por los 70 mil hectáreas con seguridad de riego para miles de agricultores, sino que acá visualizamos un potencial enorme en el comercio, turismo y otras actividades anexas a la operación principal de la obra.

Ha sido muy injusto para Ñuble que se embalsen solo 29 millones de metros cúbicos de agua en el embalse Coihueco, lo que nos mantiene como la región con menor capacidad de almacenamiento, con más vulnerabilidades y sin el desarrollo agroalimentario que



"A MÍ ME PARECE QUE EN TODOS LOS PROYECTOS DE IMPACTO REGIONAL SE DEBEN PONDERAR LOS BENEFICIOS Y COSTOS", SOSTUVO EL SENADOR.

anhelamos.

Este es uno de los principales argumentos que le hemos entregado al MOP, y también al propio ministro Marcel cuando nos reunimos con los regantes del Ñuble, lo que finalmente permitió desatascar el proyecto más importante de nuestra re-

Dicho eso, según las conversaciones que he sostenido el último tiempo con la ministra de Obras Públicas, el gobierno tiene buenas expectativas de las ofertas que pueden llegar en junio próximo y, sobre todo, que las empresas postulantes satisfagan las expectativas que el concesionario anterior no cumplió.-

¿Qué le parecen las críticas de parte de la comunidad, organiza-

ciones sociales e incluso del actual alcalde en relación a la poca claridad que existe sobre los impactos que tendría la construcción del embalse?

A mí me parece que en todos los proyectos de impacto regional se deben ponderar los beneficios y costos, y en el caso de las compensaciones sociales, es evidente que el Estado de Chile tiene también una responsabilidad con las comunidades de San Fabián.

Sin ir más lejos, me reuní hace un tiempo con la Mesa Punilla y ellos me manifestaron que no están en contra del proyecto.

Lo que están exigiendo es que se incorporen demandas legítimas, y en esa materia estoy plenamente de acuerdo.

El problema de fondo no es

la falta de claridad, porque todos conocemos los impactos del proyecto. El problema es que la Dirección de Concesiones y el MOP en su conjunto, no han estado a la altura de vincularse de manera adecuada con todos los actores sociales de la región.

El trabajo que debe hacer el MOP ahora, es cruzar las necesidades con las distintas carteleras y ofrecer un plan razonable. Probablemente no se va a obtener todo lo que se pide, pero sí debe ser un marco de entendimiento mínimo para el bienestar y desarrollo futuro de la comuna.-

Ellos (comunidad) afirman por ejemplo, que no se ha considerado el respeto al componente humano, la biodiversidad y el pa-

trimonio de la comuna y su gente. Incluso, a través de un comunicado indican que congelan relaciones con el MOP ¿está de acuerdo sobre llevar dicha problemática?

Siempre he sido partidario del diálogo, de escuchar razones y de no imponer verdades a nuestros interlocutores, porque además este no puede ser un debate eterno sobre un proyecto que se debe ejecutar por el bien de Ñuble.

Las demandas de San Fabián deben ser escuchadas y resueltas dentro de las posibilidades finitas que tiene el Estado, y sin duda, las apoyaremos de la mejor forma posible, con empatía y escuchándolos atentamente.

Però tambié debemos trabajar en las potencialidades

que tiene el proyecto. Cuando uno conoce lo que ha pasado con el lago Colbún o en otros territorios, donde los embalses terminan generando externalidades muy positivas para otras actividades humanas, son oportunidades enormes que nos deben unir. Pensar, por ejemplo, en el futuro paso fronterizo, en nuestros artesanos, en una mayor demanda gastronómica y hotelera, son todos aspectos que nos permitirán transformar a San Fabián en un paraje único en el centro-sur de Chile. De todos nosotros depende, especialmente de una comunidad tan valiosa como la de San Fabián.

- A su juicio ¿esta negativa de parte de la comunidad a seguir dialogando con las autoridades podría influir negativamente y ahuyentar a las empresas y hacer que se caiga la licitación del embalse?

Los grandes proyectos de Estado, que son financiados por la vía de Concesiones, tienen siempre oposición y compensaciones. No existe un proyecto que sea plenamente aprobado por todos los actores sociales, porque ahí está la esencia de nuestra diversidad y disparidad de intereses. En ese sentido, las empresas que postulan a mega obras como ésta tienen incorporada la variable social y deben cumplir, además, con un plan que lo mandata el Estado, además de todo el proceso ambiental vigente.

A mí me parece que el gobierno debe asumir un liderazgo, concretar este proyecto que es fundamental para Ñuble, y generar las condiciones políticas y sociales para que San Fabián y los regantes salgan fortalecidos. Eso es lo que siempre busqué en mi rol como senador. C2